

Pierre Braunstein

La coopération bilatérale, « particule élémentaire » de la coopération européenne (Abstract)

Im Bereich der naturwissenschaftlichen Forschung setzen sich verschiedene Institutionen für eine bilaterale Zusammenarbeit ein. Ein Ziel ist es dabei, einen administrativen und juristischen Rahmen als Grundlage für eine Kooperation der Forschungseinrichtungen zu schaffen. Bereits seit langem unterzeichnen diese Einrichtungen in Frankreich Abkommen und Rahmenvereinbarungen mit ihren ausländischen Partnern. An den Universitäten haben sich derweil unterschiedliche Formen der Zusammenarbeit etabliert. Es sind insbesondere bi- und multinationale Netzwerke und Graduiertenkollegs entstanden, die durch verschiedene Förderprogramme ergänzt bzw. unterstützt werden. In einer Art Abschlussplädoyer verweist der Autor darauf, dass all diese Kooperationen ohne den Einsatz von engagierten Mätreitern nicht möglich wären.